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Кирову скоро 650 лет. И чиновники рапортуют, что пыльная и неухоженная жемчужина на Вятке вот-вот 
превратится в город-сад. Только верится в это с трудом. В 2013 году нам уже обещали и очистные 

сооружения построить, и тротуары в порядок привести, и Соборную площадь восстановить. Где это всё? 
Почему в областном центре уже 9 лет – бесконечный день сурка, когда всё течёт, 

но в лучшую сторону ничего не меняется? Читайте на страницах 2–3

ЗА ПРАВДУ КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

А НЕ ЮБИЛЕЙ!

ДЕНЬ СУРКА ВАМ,
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КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ2 О САМОМ ГЛАВНОМ

Власти рапортуют: больше 41 миллиарда 
руб лей потратят на подготовку областного цен-
тра к 650-летнему юбилею в 2024 году. В 2013-
м  тогдашний глава администрации Дмитрий 
Драный много чего наговорил местным журна-
листам. Горожанам пообещали и Диснейленд 
в Заречном парке, и канатную дорогу с фунику-
лёрами, и восстановленные исторические зда-
ния в центре. Мы нашли тот эпохальный сюжет 
и прошли по местам несбывшихся свершений. 

ИЗБА ПРИКАЗЫВАЕТ 
ДОЛГО ЖИТЬ

Прогулка по историческому центру Кирова 
занимает от силы полчаса, куда ни глянь – везде 
наследие купцов. Сюда бы приезжали толпы тури-
стов из других регионов. Если бы не разруха былого 
великолепия.

Приказная изба на перекрестке улиц Спасской 
и Казанской построена в XVIII веке. 

Объект культурного наследия в плачевном 
состоянии: обшарпанный небольшой домик 
с отвалившейся краской, обломанными 
элементами окон и входной группы, 
разбитыми стеклами и никуда не 
годной крышей. 

Власти вроде бы планируют 
восстановить объект в этом 
году, но пока всё ещё 
проходит этап экспер-
тизы и согласования 
документации. При этом 
здание обещают отрестав-
рировать стахановскими 
темпами – всего за шесть 
месяцев. И это вызывает 
резонные опасе-
ния: дом, который 
многие годы 
стоял не законсервиро-
ванным, из-за излишней спешки 
может просто погибнуть. 

КАКИЕ ЧИНОВНИКИ, 

У меня есть большие со-
мнения, что Приказную 

избу действительно приведут 
в порядок до конца этого года. Одна 
разработка проектно-сметной 
документации занимает 
в среднем около года, а она 
ещё не готова. Должна 
быть проведена 
огромная системная 
работа специали-
стов разного плана, подниматься архивы и истори-
ческие документы. Это нужно для того, чтобы понять, 
какие элементы подлежат реставрации, а что можно 
отремонтировать или заменить, – рассказывает 
городской активист, участник движения «Красивый 
Киров» Александр Леванов.

В Кирове немало таких примеров. Один из них – 
отреставрированное здание на улице Молодой 
гвардии, 15, которое не имеет ничего общего 
с прежним своим обликом. 

               СПАСИТЕ 
СПАССКУЮ

Поднимаемся чуть 
выше по улице, 

к Театру на Спасской.  
Этому зданию, можно 

сказать, повезло – 
власти отреставриро-
вали часть фасада. Но 

почему-то теперь часть 
театра занимают кафе 

и магазины. И букваль-
но в паре метров от 

наштукатуренной парад-
ной красоты уже заметна 

облупившаяся краска,  вид со 
двора и вовсе жуткий – здание 

разрушается на глазах. 

Главный городской праздник по-
следних десятилетий – юбилей 
Кирова – с каждым днём всё 
ближе, а праздничное настрое-
ние у горожан никак не появля-
ется. Почему? Ведь ещё недав-
но нам обещали город-сад 
и райские кущи вместо 
заброшенных пустырей 
и разбитых тротуаров. 
Чего на самом деле сто-
ят обещания местных 
чиновников, проверили 
активисты и депутаты 
Регионального отделе-
ния Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ.

В Кирове немало таких примеров. Один из них – В Кирове немало таких примеров. Один из них – 
отреставрированное здание на улице Молодой 
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мнения, что Приказную 

избу действительно приведут 
в порядок до конца этого года. Одна 
разработка проектно-сметной 

в среднем около года, а она 

               СПАСИТЕ с отвалившейся краской, обломанными 

облупившаяся краска,  вид со 
двора и вовсе жуткий – здание 

с отвалившейся краской, обломанными 
элементами окон и входной группы, 
разбитыми стеклами и никуда не 

Власти вроде бы планируют 
восстановить объект в этом 
году, но пока всё ещё 
проходит этап экспер-
тизы и согласования 
документации. При этом 
здание обещают отрестав-
рировать стахановскими 
темпами – всего за шесть 
месяцев. И это вызывает 

стоял не законсервиро-
ванным, из-за излишней спешки 

с отвалившейся краской, обломанными 
элементами окон и входной группы, 

Александр Леванов

Продолжаем путь по Спасской вверх и видим 
трёхэтажный флигель усадьбы купца Машковцева. 

Несколько лет назад фасад здания выкрасили 
в ядовитые цвета – жёлтый и некогда модной 

фуксии. Но краска уже облупилась, кирпи-
чи норовят упасть на тротуар, а хлипкие 

балконы также неумолимо тянет к земле. 
Сворачиваем со Спасской на улицу 

Свободы – здесь «притаилось» здание 
гуманитарной гимназии. Объект когда-то 

пожертвовал купец Тихон Булычев для мужско-
го учебного заведения. Видно, что парадный вход 

ремонтировали недавно и где-то успели покрасить 
фасад, но разрушающиеся флигели выдают отсут-

ствие попыток привести их 
в порядок и возраст 

постройки. 
Самый старый жи-

лой дом Кирова 
был возведён 
ещё в середи-

не XVIII века 
Аверкием 

Перминовым,
и теперь зда-

ние в конвуль-
сиях доживает 

свой век. Здесь 
выживают люди, ко-

торых никак не могут 
расселить. Несчастным 

не позавидуешь – в поме-
щениях рушатся потолки, трещат перекрытия, 

на голову сваливаются кирпичи, часто происходят 
коммунальные аварии, а на фасаде уже растут 

деревья.

На вопрос, почему так происходит, чиновники от-
вечают, что состояние дома – забота собственников 
квартир. Но загвоздка в том, что порядка 900 ква-
дратов внутри здания принадлежат муниципалите-
ту, который не торопится что-то ремонтировать.Фотографии: Светлана Петрова

Фото: Алёна Фролова



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 3СРЕДА ОБИТАНИЯ

ТАКОЙ И ЮБИЛЕЙ

С 2015 года наглухо закрыты ставни Вятской 
кунсткамеры на Московской – она находится в ава-
рийном состоянии. От разрушения фасад привычной 
краской уже не спасти – его элегантно прикрыли 
фальшфасадом. Но вид со двора ясно даёт понять – 
перед нами руины очередного объекта культурного 
наследия. К юбилею обещают привести в порядок, 
но обещать, как мы знаем, – не значит сделать. 

Диснейленд по-вятски 
не случился

В 2013 году кировчанам обещали к юби-
лею города расширить Заречный парк
аж до Вересников и сделать из него ни много 
ни мало, а вятский Диснейленд с аттракциона-
ми и зоопарком. Добраться сюда от набережной 
можно было бы по канатной дороге с фуникулёра-
ми – обнадеживали горожан девять лет назад. 

ДО СОБОРНОЙ ПЛОЩАДИ 
РУКИ ТОЖЕ НЕ ДОШЛИ

Ещё одной масштабной идеей прежних градона-
чальников было воссоздание Соборной площади  – 
до революции главной торговой площади Вятки. 
В советское время здесь построили стадион «Дина-
мо», который в рамках юбилейных преобразований 
планировали перенести в Вересники.

Сегодня стадион – на прежнем месте, а проект 
Соборной площади – пылится на стеллажах архитек-
турных бюро. 

Восстановление Соборной площади 
изначально было сомнительной за-
теей. Это был бы ещё один пустырь 

в центре города, – возмущается Александр 
Леванов.

Театралка, где разворачиваются любые народные 
гулянья, тоже оказалась совершенно не тронутой 
обещанными преобразованиями. Эту площадь с тру-
дом можно назвать «комфортной зоной для отдыха 

с зелеными насаждениями и удоб-
ными лавочками».перед нами руины очередного объекта культурного 

наследия. К юбилею обещают привести в порядок, 
но обещать, как мы знаем, – не значит сделать. 

ми и зоопарком. Добраться сюда от набережной 
можно было бы по канатной дороге с фуникулёра-

ными лавочками».

Годы прошли, и, как 
знает каждый кировча-
нин, в Заречном парке 
никакого Диснейлен-
да не появилось. Ка-
натку тоже не постро-
или. В  будний день 
здесь царит лесная 
идиллия  –  поют пти-

цы и летают стрекозы, 
а  по выходным испол-

няют песни и водят хоро-
воды пьяные компании. 

Сергей Ушаков

 Здание гуманитарной гимназии

Из многих прожектов, которые чиновники 
планировали реализовать к юбилею 2024 года, по-
явилась разве что инсталляция «Я люблю Киров». 

У жителей возникает резонный вопрос: если 
наши ожидания однажды уже обманули, где гаран-
тия, что на этот раз всё будет по-другому? 

Латание дыр назвали 
праздником

Планы по подготовке города к 650-летию, которые 
сегодня озвучивают в мэрии, куда масштабнее и «при-
землённее». Изменился и бюджет программы. С заяв-
ленных почти 10 лет назад 18 миллиардов, он вырос 
до 41 миллиарда (но не будем забывать и про инфля-
цию). Взамен футуризму с картинками про Диснейленд 
и фуникулёры пришли более практичные вещи – стро-
ительство школ, детсадов, латание асфальта и тротуа-
ров. Обещают привести в порядок парки и скверы. 

Прописаны в новых планах и рекультивация за-
крытой из-за переполненности свалки в Костино, 
строительство многострадального тоннеля под ж/д 
переездом в Нововятске и три десятилетия ждущего 
своей очереди Западного обхода. 

Это прикрытие 
для ленивых, –
считает обще-

ственный активист и по-
мощник депутата ОЗС 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ – ЗА ПРАВДУ Михаи-
ла Ковязина Сергей Уша-
ков.  – Строительство 
Западного обхода 
нам обещают 
с  начала 90-х, 
а  тут его 
должны вроде 
как постро-
ить за два 
года. Верит-
ся, конечно, 
но с трудом. Чтобы реализовать эти грандиозные 
планы, надо работать каждый день, включаться 
в  национальные программы и проекты, обосно-
вывать, доказывать, выцарапывать федеральные 
средства, искать деньги в областном бюджете для 
софинансирования. Это, по сути, ежедневная рути-
на, которой и должны заниматься чиновники, но нам 
это преподносят как часть мероприятий по под-
готовке к юбилею города. Мол, если уж выделяют-
ся федеральные деньги, давайте все эти проекты 
включим туда. Но День города – немного о другом.

День города – это не про пиар за чужой счёт, а про 
цветущий и чистый город, про сохранение и вос-
становление исторической памяти и архитектурных 
объектов, про улыбки простых горожан, про новые 
проекты, арт-объекты и даже про рутинный, но такой 
необходимый ремонт дорог.

Но пока за окнами кировчан – бесконечный день 
сурка. Пейзажи потрепанных улиц и пыльных тротуа-
ров не меняются годами – сегодня как вчера, а завтра – 
как сегодня. Поэтому пришла пора взбодрить местных 
чиновников: их обещания должны выполняться!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
проконтролирует, насколько эффективно 
будут расходоваться средства, выделенные 
на подготовку к юбилею Кирова.

Фотографии: Светлана Петрова
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Сергей Михайлович встретился с десят-
ками местных жителей и сделал ряд 
громких заявлений о будущем осво-
бождаемых регионов Украины. К его 
словам стоит прислушаться: прогнозы 
политика-социалиста слишком уж ча-
сто сбываются… 

Делегация СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ
пересекла границу ДНР ранним утром 3 июня, на заре. 

В поездке лидера партии сопровождал депутат На-
родного Совета ДНР и полномочный представитель 
Председателя политической Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Донецкой и Луганской На-
родных Республиках Алексей Жигулин. 

Впереди был тяжелый день: жара под 
сорок и снаряды, которые падали 
вблизи…

АЛЕКСЕЙ ЖИГУЛИН: 
Подготовка к визиту нача-

лась за несколько дней. Мы по 
минутам расписали маршрут 
и заранее проехали по нему. Но по 
приезду Сергей Михайлович сказал, что обяза-
тельно должен возложить цветы к памятнику 
первого Главы ДНР Александра Захарченко. И мы, 
конечно, отправились туда…

Лидер Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, особо не 
привлекая внимания 

журналистов, объехал 

Донецкую и Луганскую 

Народные Республики. 
Десантник Миронов 
прибыл на Донбасс, 

чтобы лично увидеть, 
как украинские ВСУ 

и националисты стира-

ют с лица земли города 

Новороссии, безуспеш-

но пытаясь остановить 

справедливое истори-
ческое продвижение 

Русского мира.

ДЕСАНТ
СЕРГЕЯ 
МИРОНОВА 

Сергей Михайлович встретился с десят-

     здесь БУДЕТ ГОРОД-КУРОРТ
Конечно, одни из самых тяжелых впечатлений 

оставил разрушенный до основания украинскими 
войсками и националистами Мариуполь. Уже при-

нято решение, что печально известный завод 
«Азовсталь» восстанавливать не станут, а сам 
город будут развивать как курорт на берегу 
Азовского моря.

Когда едешь по улицам, в голове не уклады-
вается: почему славяне с таким ожесточением 
расстреливали славян лишь за то, что те гово-
рят на русском языке.

…За окном машины – сюрреалистичный пей-
заж. Ещё несколько месяцев назад это был город 
с типичной советской планировкой – улицы один 
в один, как в Омске, Пскове или во Владивостоке. 
Даже изрешеченные пулями старенькие чеш-
ские трамваи – наши. Во многих городах России 
они всё ещё перевозят пассажиров. Но в Мариу-
поле «рогатые» встали на вечный прикол…

Где сейчас живут или, скорее, обитают люди? 
На руинах и в подвалах. Где берут воду? При-
ходят с баклашками к специальным машинам. 
Пустые пластиковые ёмкости с крышкой в раз-
рушенном городе – на вес золота. Как и бен-

зиновые генераторы – агрегаты стоят на улицах 
и желающие за символическую плату могут зарядить 
здесь телефоны. Электричества и водоснабжения 
в  городе практически нет, хотя бригады МЧС Рос-
сии работают над восстановлением инфраструктуры 
практически круглые сутки.

СПРАВЕДЛИВАЯ 
в Донецкой и Луганской На-

Русского мира. МИРОНОВА 

     здесь БУДЕТ ГОРОД-КУРОРТНА ДОНБАСС
АЛЛЕЯ героев

В центре Донецка 
есть место особой 
тишины и силы. Неболь-
шая аллея возле Мемо-
риала героев Вели-
кой Отечественной. 
Несколько бюстов. 
Здесь увековече-
на память многих 
легендарных детей 
Донбасса: Алексан-
дра Захарченко, 

Миши (Гиви) Толстых, Арсена (Моторолы) 
Павлова, Олега (Мамая) Мамиева и Героя 
России Владимира (Вохи) Жоги.

Представители СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ  – ЗА ПРАВДУ молча возложили 
цветы к бюсту первого Главы ДНР Алек-
сандра Захарченко, которого Сергей 
Миронов знал лично.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Я уже говорил и повторю снова: убийство 
Александра Захарченко – это вызов всем, 
кто выступает за мир на Донбассе, за бла-

гополучие граждан ДНР, за лучшее будущее моло-
дой республики. Убийцы и все причастные к тер-
акту не уйдут от возмездия! 

в  городе практически нет, хотя бригады МЧС Рос-
сии работают над восстановлением инфраструктуры 
практически круглые сутки.

кто выступает за мир на Донбассе, за бла-
гополучие граждан ДНР, за лучшее будущее моло-
дой республики. Убийцы и все причастные к тер-дой республики. Убийцы и все причастные к тер-
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Открытие ЦЗПГ – ещё один символ скорой мирной жизни и свидетельство того, 
что справедливый Русский мир навсегда пришел на территорию Донбасса. 
Кстати, в мае в Херсоне открылся Штаб Сопредседателя партии Захара Прилепина, 
а 4 июня Сергей Миронов открыл Центр защиты прав граждан в Луганске. 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Тактика «выжженной земли» от карателей нацбатов и солдат ВСУ 
сделала своё дело. Но ничего! Восстановим Мариуполь! Будет лучше, 
чем было! Как ни крути, а русская земля будет русской – говорить 
здесь будут на русском языке и учить историю России!

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Без ликвидации режима Зеленского 
полной денацификации братской 
нам Украины не будет.

ЛЮДИ, КОТОРЫЕ СТРЕМЯТСЯ 
ЖИТЬ

Невозможно представить, что в мариупольском 
аду продолжала работать больница – Вторая го-
родская, интенсивного лечения. 

Даже в самые страшные времена здесь при-
нимали раненых и замерзших. От украинских 
пуль и снарядов погибали врачи и медбратья 
Второй городской, а само здание едва устояло 
во время очередной бомбардировки. Но медики не 
покидали операционных, пока по соседству – в кори-
дорах и подвалах – пря-
тались дети и старики. 

Сегодня больница 
постепенно «приходит 
в себя». Здесь лечатся 
около трёхсот человек, 
запустили хирургиче-
ское, акушерско-гине-
кологическое, терапевтическое, травматологическое 
и глазное отделения. 

Партийцы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ
привезли лекарства и продуктовые наборы для по-
страдавших. 

АЛЕКСЕЙ ЖИГУЛИН: 
«КУДА ПРИШЛИ – ОТТУДА НЕ УЙДЁМ!» – этот 

тезис Сергей Михайлович много раз повторял 
во время визита, и его слова придавали уверен-
ности всем нам. Ведь жители Донбасса искренне 
хотят одного – стать частью России!

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ – 
НА ДОНБАССЕ!

Сторонников СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – ЗА ПРАВДУ в Новороссии 
становится всё больше. Ещё год назад 
в Донецке заработал Центр защиты прав 
граждан (ЦЗПГ) и Сергей Миронов, конеч-
но, не мог его не посетить. 

Лидер российских социалистов вручил партби-
леты новым членам партии – всего в СРЗП состоят 
145 тысяч человек в 85 регионах России. Пока 85-ти…

  СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Уверен, что подготовка к референдуму уже 
идет. Необходимо дождаться полного осво-
бождения Донецкой и Луганской Народных 

Республик. Я уверен, что и ДНР, и Херсонская об-
ласть и другие области Украины, которые мы 
называем Новороссией, должны входить в состав 
Российской Федерации.

БОЛЬНИЦА ИМЕНИ ЛИЗЫ
Пожалуй, одним из 

самых личных меро-
приятий для Сергея 
Миронова стало по-
сещение Донец-
кой Республи-
канской детской 
больницы. 

Теперь и сама клиника, 
и больничный сквер носят имя 

народного героя Доктора Лизы. Пред-
ставители Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ вместе с дет-
скими врачами открыли памятный 
камень.

Мужеству и выдержке местных 
врачей можно только позавидо-

вать. Во время церемонии в 800 
метрах разорвался украинский сна-

ряд. И  ни один мускул не дрогнул на 
лицах медсестер – они спокойно ждали 

своей очереди, чтобы возложить пару гвоз-
дик в память о легендарной коллеге. 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: 
Только что в разговоре с главным врачом 
РДКБ Сергеем Марковым договорились вот 
о чём. Был проект строительства нового 

корпуса в 2018-м, как-то этот проект тихонеч-
ко «завис»… Обещаю, что обязательно этот кор-
пус возведут.

БОЛЬНИЦА ИМЕНИ ЛИЗЫ
Пожалуй, одним из 

самых личных меро-
приятий для Сергея 
Миронова стало по-
сещение Донец-
кой Республи-
канской детской 
больницы. 

Теперь и сама клиника, 
и больничный сквер носят имя 
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ПРОВОДИЛИ ВЗРЫВАМИ
За время поездки лидер СПРАВЕДЛИ-

ВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ встретился 
также с председателем Народного Совета 
ДНР Владимиром Бидевкой и главами ДНР 
и ЛНР Денисом Пушилиным и Леонидом 
Пасечником. 

Десант Сергея Миронова на Донбасс за-
вершился вечером 4 июня. Возвращаясь 
домой, лидеру справедливороссов было 
что вспомнить. Например, запах цветов, ко-
торый в эти дни разливается по всему До-
нецку – столицу ДНР всегда называли го-
родом миллиона жителей и миллиона роз.

И конечно, Сергей Михайлович никогда 
не забудет лица и рассказы дончан. Это 
обычные русские люди, которым нацио-
налисты почему-то отказывают в праве на 
жизнь.

Уже вечером 4 июня на Донецк начали 
падать украинские «грады» – бомбили как 

давно не было и цветочный аромат мирной жизни 
в считаные минуты смешался с запахом гари и боли. 
Под обстрел попали жилые дома, магазины, рынок, 
лицей,  две школы, гимназия и даже ясли. Пострадали 

11 человек, среди них один ребёнок. Всего же в ту 
субботу в Донецкой Народной Республике от об-
стрелов погибли 5 человек, ещё 23 были ранены. 

Когда приезжаешь в республики Дон-
басса и видишь всё своими глазами, 
ещё раз убеждаешься, что Союзные 

Войска воюют не с Украиной, а с оккупан-
тами Украины, с наёмной армией НАТО, обу-
ченной, проплаченной и вооружённой США 
и Евросоюзом. Эта армия – не на своей земле.  

Но я искренне убежден, что поставлен-
ная Президентом задача будет выполнена 
и  вхождение республик в состав России – 

логичная развязка текущей ситуации. 

Они и есть наш МИР, наш НАРОД, 
делом доказавший верность России!
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ПЯТЬ ЧАСОВ – И ДОРОГА В ПОРЯДКЕ!Чудеса оперативности 
проявляют дорожники 
и чиновники, как только 
в дело вступает Сергей 
Ушаков – помощник 
депу тата Законодатель-
ного Собрания от Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ Михаила 
Ковязина.

Поздним июньским вечером Сергея Уша-
кова от семейных забот отвлёк внезапный 
телефонный звонок. Жители посёлка Ма-
танцы не могли попасть домой – грунтовую 
дорогу размыло дождями. 

Картина после ливня была, конечно, впе-
чатляющая: посреди грунтовки появилось 
«озеро» больше пяти метров в длину. 

Помощник депутата Ковязина пытался 
решить аварийную ситуацию по 
телефону, подняв буквально всех – 
от замглавы администрации до 
начальника дорожного участка. И это 
сработало – уже к 6 часам утра потоп 
ликвидировали. 

Похожий случай недавно 
произошел в посёлке Север-
ный в Кирове, где вспыхнул 
один из домов. По размытой 
дороге лишь чудом сумели про-
ехать пожарный расчёт и каре-
та скорой помощи. К счастью, 
обошлось без жертв. Но после 
этого пострадавшие обратились 
к Сергею Ушакову и тот принял 
меры. Уже  на следующий день 
грунтовую дорогу прогрейдиро-
вали. 

Ситуация была критическая. Случись что, не дай бог, конечно, – ни 
пожарные, ни скорая проехать бы не смогли, да и людям как доби-
раться домой? – вспоминает Сергей Ушаков. – Не помочь я не мог.

фактом: до 31 декабря 2022 
года они должны передать 

свои участки областным 
властям. 

– Люди прямо на 
договорах писали, что 
не согласны с новыми 
условиями, – вспоми-

нает Ольга Иванушкина. 
– Я направила запрос в ре-

гиональное правительство 
с просьбой выкупить землю, но 

мне ответили, что такое возможно 
только для сельхозпроизводителей.

И даже после того, как в апреле 
2022-го постановлением Правитель-
ства России за арендаторами подоб-
ных участков закрепили право перво-
очередного выкупа огороднических 
земель, чиновники на попятную не 
пошли. Просто заявили: пенсионерка 
больше не арендатор и ни о каком вы-
купе речи быть не может. 

НЕСТЫКОВКИ В ОТВЕТАХ
За огородников вступился депутат 

областного Заксобрания от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ Миха-
ил Ковязин. Собрав ответы областных 
и  городских ведомств, он выяснил 

интересный момент. Муниципальные 
власти говорят, что земли для строи-
тельства домов в Кирове достаточно, 
а областные, которые и выселяют ого-
родников, утверждают обратное. 

– То, что земли под застройку до-
статочно, подтвердили и сами власти 
областного центра, в этом году деве-
лоперам уже выдано несколько разре-
шений, – говорит Михаил Ковязин.

На нестыковки в ответах чиновников 
разных уровней депутат-справедли-
воросс попросил обратить внимание 
прокуратуру.

Проблему ганинских огородников он 
также поднимал на заседаниях област-
ного парламента и на встрече с врио 
губернатора Александром Соколовым. 
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– Абсурдно, что позиции областных 
и городских ведомств настолько раз-
нятся, но, полагаю, что правоохрани-
тели разберутся, – уверен Михаил 
Ковязин. – Многим пожилым людям 
сегодня приходится очень тяжело. Но 
чиновники не могли выбрать более 
«удачного» момента, чтобы лишить 
их возможности запастись доступны-
ми фруктами и овощами на зиму. 

Как теперь будут выживать десятки 
пенсионеров – вопрос непраздный. Но 
чиновники областного правительства 
поспешили успокоить пожилых людей. 
Торговым организациям рекомендовано 
снизить цены на товары первой необхо-
димости на 10%. Видимо, по чиновничье-
му разумению, эти меры сполна компен-
сируют потерю и садов, и огородов. 

Но шли 
годы. Тяжелые 

и смутные времена 
остались позади, и на-
стал черед больших 

строек. Под одну из ко-
торых вздумали отдать 

грядки и теплицы. 
Лучшего места

не нашлось

В посёлке Ганино разгоняют 
садоводов и огородников.

Областные власти поставили 
перед фактом 50 семей: до 

31 декабря они должны освобо-
дить свои участки, здесь начнут 
строить жильё. Почему это мо-

жет стать опасным прецедентом 
и как члены Регионального от-

деления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ защищают 

права простых людей?

НА МЕСТЕ ОГОРОДОВ НА МЕСТЕ ОГОРОДОВ 

НЕ ВЫРАСТУТ ДОМАНЕ ВЫРАСТУТ ДОМА
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Михаил Ковязин
депутат Кировского областного Заксобрания
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ

Я буду отстаивать права ого родников 
в Ганино до конца. Ведь, если сегодня чи-
новники всё-таки выселят этих людей, 

кто даст гарантию, что завтра они не войдут во 
вкус и не примутся за другие подобные участки? 

Нельзя создавать опасный прецедент! 

 ВЫРАСТУТ  ВЫРАСТУТ  ВЫРАСТУТ  ВЫРАСТУТ 
Михаил Ковязин
депутат Кировского областного Заксобрания
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ
депутат Кировского областного Заксобрания
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА ПРАВДУ
депутат Кировского областного Заксобрания

кто даст гарантию, что завтра они не войдут во 
вкус и не примутся за другие подобные участки? 

Нельзя создавать опасный прецедент! 
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РЕШЕНИЕ ЕСТЬ

Сады и огороды на землях област-
ной психбольницы имени академика 
В. М. Бехтерева  появились ещё в 90-х. 
Тогда по всей стране угодья бывших 
институтов, предприятий и прочих ор-
ганизаций отдавали гражданам в долго-
срочную аренду. Об оформлении права 
собственности никто особо не беспоко-
ился. Когда зарплату не выдавали меся-
цами, людям было важно другое – вы-
растить урожай и сделать запасы на зиму. 

Уже намного позже, в 2000-х, 
договоры аренды с земле-
пользователями Ганино ста-
ли заключать на три года 
с возможностью продле-
ния. И люди восприняли 
это как право на бес-
срочное пользование, 
вкладывали в свои сады 
и огороды последние 
силы и средства. 

ПРАВИЛА ИГРЫ 
ИЗМЕНИЛИСЬ ВНЕЗАПНО

Ольга Иванушкина в Ганино аренду-
ет участок в 17 соток ещё с  2015-го. 
Женщина годами благоустраивала 
каждый клочок этой земли, завезла 
чернозём и торф, посадила сад. Пен-
сионерка проводит экскурсию по 
своим арендованным владениям: тут 
черешня, там баклажаны и жимолость, 
а здесь – молодые яблоньки подрас-
тают. 

– Они ещё не плодоносили и, по всей 
видимости, мне так и не удастся со-
брать с них первый урожай, – с горе-
чью отмечает Ольга Никифоровна.

Всё изменилось в ноябре прошлого 
года – арендаторов поставили перед 
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БЕЗОПАСНО ЛИ 

ПЛОХОЕ ЗАБЫВАЕТСЯ БЫСТРО
Всего несколько лет назад, когда работал химарсе-

нал, местные жители регулярно жаловались властям 
на выбросы предприятия. Но в 2015 году завод за-
крылся и многие селяне лишились работы. Сейчас 
в  посёлке кроме пилорамы, администрации да па-
рочки магазинов работать особо и негде. А новое 
предприятие обеспечит работой 300 человек. 

Впрочем, и противников экотехнопарка тоже не-
мало: люди периодически выходят на митинги, сто-
ят в одиночных пикетах под окнами администраций 
и делятся своим мнением в соцсетях. 

СУДЫ ДА ЭКСПЕРТИЗЫ
У властей аргумент, по большому счёту, один: уча-

стие в федеральной программе – миллиардные ин-
вестиции в регион, бюджет которого из года в год – 
дотационный. На стороне чиновников и заключение 
госэкспертизы, в котором написано, что при утилиза-
ции опасных веществ ни воздух, ни почва, ни грунто-
вые воды не пострадают. 

Но с такой оценкой категорически не согласны ки-
ровские экологи.

– Наше заключение однозначно: проектная до-
кументация по объекту «Марадыковский» не со-
ответствует экологическим требованиям, там 
полно нарушений, – говорит эколог с 25-летним 
стажем, председатель «Союза «За химическую без-
опасность» Андрей Таранов. – Но, как только суд 
приобщил нашу независимую рецензию к материа-
лам дела, оно было закрыто. Причин мы не знаем. 
В судебном порядке пытаемся оспорить это реше-
ние, с конца июня снова начнутся суды.

Выиграют или проиграют кировские активисты не-
равный бой с федеральными корпорациями, покажет 
время. И только оно в конечном итоге расставит всё 
по своим местам: кто думал о будущем своих детей, 
а кто – о сиюминутной выгоде. 

ОПАСНОЕ?
УТИЛИЗИРОВАТЬ 

В следующем году в 60 километрах от 
Кирова планируется ввести в эксплуата-
цию предприятие по переработке особо 
опасных отходов. На завод, который дипло-
матично назвали Марадыковским экотехно-
парком, ядовитые вещества будут свозить со 
всей России. Местные экологи, конечно, против, 
а местные чиновники – конечно, за. Но что 
думают простые люди и почему в этой истории 
ставить точку ещё рано – 
в нашем материале. 

опасных отходов 
сможет перерабаты-
вать объект «Мара-
дыковский» в год, 
ИЛИ 137 ТОНН 
ЕЖЕДНЕВНО. 

ПОСЁЛОК НЕ ИЗ ПУГЛИВЫХ
Посёлок Мирный, в котором живет чуть больше че-

тырех тысяч человек, встретил нас безмолвием и спо-
койствием. Небольшие аккуратные домики, цветущие 
сады. Никаких знаков «Радиация» или «В случае хи-
мической аварии…» Но за фасадом тишины и покоя 
разворачиваются страсти покруче мексиканского се-
риала. Мнения местных жителей относительно нового 
объекта разделились, и у каждого своя правда.

– Ничего хорошего от этого проекта не жду, 
– говорит местная активистка Марина Заслав-
ская. – Одному только богу известно, чем эта 
затея обернется для Кировской области, для 
людей, для природы, для сельского хозяйства.

Но другие местные в панику впадать не торопятся, 
ведь люди здесь живут не из пугливых. Много лет рядом 
находился ещё более опасный сосед – Марадыковский 
химический арсенал. Там долгие годы хранили, а потом 
и утилизировали зарин, зоман и иприт – всего около 
7 тысяч тонн боевых отравляющих веществ. 

– Живу в Мирном с 70-х годов, сама работала на 
уничтожении химоружия, – заявила нам  жительни-
ца посёлка. – На здоровье не жалуюсь, двоих сыновей 
вырастила – они тоже там работали и тоже всё 
благополучно – дети здоровы. Поэтому не думаю, 
что новый объект сильно навредит.

ЭКОЛОГИ И АГРАРИИ ПРОТИВ
Кстати, а что, собственно, собой 
представляют те самые опасные отходы? 

– Это не просто опасные, а особо опасные отхо-
ды, – объясняет руководитель инициативной группы 
«Лубягино», справедливоросс Вячеслав Царюк. - Я счи-
таю, что недопустимо размещать такие объекты 
вблизи населенных пунктов, городов, и уж тем более 
практически на берегах рек. Если что-то случится 
(а сейчас случиться может всё что угодно, вплоть 
до удара по объекту со стороны недружественных 
стран), это грозит экологической катастрофой 
не только Кирову и всей области, но и соседним 
регионам европейской части России. Опасные 
отходы обязательно нужно утилизировать, 
вот только не вблизи населенных пунктов. 
Да, потребуются дополнительные средства 
на прокладку железной дороги и инфра-
структуру. Но разве здоровье и безопас-
ность людей не важнее этих расходов?

Оричевский район – 
экологически чистая 
территория в самом 

центре нашей области, здесь 
много сельхозпредприятий, 

в том числе молочных, – гово-
рит депутат ОЗС от Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Татьяна 

Ердякова. – Вопросов 
очень много. Например, 
нам до сих пор не озву-
чили, как именно будут 
доставлять эти самые 

отходы на утилизацию – в каких вагонах и под ка-
кой защитой. А если что-то случится с составом, 
кто понесет ответственность за экологическую 

катастрофу? Ответа на этот вопрос нет.

Именно Татьяна Ердякова озвучила опасения про-
стых людей из-за объекта «Марадыковский» на встре-
че фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА  ПРАВДУ
с врио главы региона Александром Соколовым. Тот 
информацию к сведению принял, но ясности не внес.

По нормативам, мини-
мальное расстояние от 
объекта до ближайше-
го населенного пункта, 
водоёмов или земель 
сельхозназначения 
должно быть 

не менее 

50 
километров 

Марадыковский экотехнопарк расположен 

ВСЕГО В ЧЕТЫРЁХ КИЛОМЕТРАХ
от таких объектов. И представители аграрного 
сектора Кировской области высказывают се-
рьезные опасения по этому поводу.

опасных отходов 
сможет перерабаты-
вать объект «Мара-
дыковский» в год, 
ИЛИ 137 ТОНН 
ЕЖЕДНЕВНО. 

50 000
тонн

центре нашей области, здесь 
много сельхозпредприятий, 

в том числе молочных, – гово-
рит депутат ОЗС от Партии 

317 тонн
ежегодно (900 килограмм ежедневно) 
образуется в Кировской области. Остальные 
в Мирный привезут из других регионов 
и, возможно, стран. 

ОПАСНЫХ 
ОТХОДОВ 
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– КАЖДОЙ СЕМЬЕ С ДЕТЬМИ!10000 РУБЛЕЙ 
Президент Владимир Путин предложил 

вспомнить правильную советскую традицию 
и возродить почётное звание «Мать-героиня». 
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов не только поддержал 
долгожданную инициативу главы государства, 
но и предложил расширить меры поддержки 
многодетных – выплачивать каждому члену 
этих семей по 10 тысяч рублей в рамках Спра-
ведливого базового дохода. 

Позднее выплаты по 10 тысяч можно 
распространить и на все семьи с деть-
ми,  – считает руководитель фракции 
СРЗП в Госдуме Сергей Миронов. 

Напомним, 8 июля 1944 года Указом Прези-
диума Верховного Совета СССР был учрежден 
орден «Мать-героиня». Его вручали жен-
щинам, которые родили (или усыновили) 
десять и  более детей. К середине 90-х 
годов это почётное звание присвоили 
431 тысяче женщин. 

Владимир Путин предложил не только 
возродить само звание «Мать-героиня», 
но и выплачивать им едино временно 
по миллиону рублей. Обладателям меда-
ли ордена «Родительская слава» (четве-
ро и более детей) теперь будут положены 
200 тысяч рублей (вместо 100 тысяч), а при 
вручении самого ордена (семь и более малы-
шей) – полмиллиона (тоже единовременно). 

При рождении 
ребёнка – 20472,77 руб.

Пособие по уходу за ребёнком до 1,5 лет  
     неработающим – 7677,81 руб.

  Пособие на ребёнка военнослужащего-   
  призывника – 13894,61 руб.

      Выплата в связи с рождением (усыновлением)
    первого ребёнка – 10402 руб.

ФЕДЕРАЛЬНАЯ ПОДДЕРЖКА СЕМЕЙ СЕГОДНЯ
Ежемесячно

Единовременные пособия

Пособие малообеспеченным   
   беременным – 5793 руб.

Беременной жене 
военнослужащего-призывника – 
32420,77 руб.
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